

8 Société et Culture

Loisirs/Colonie de vacances 2015

Les candidats au voyage attendus à la direction générale des Loisirs

Olivier NDEMBI

Libreville/Gabon

« **GABON** : ma terre, ma culture » est la thématique autour de laquelle est organisée l'édition 2015 de la colonie de vacances de la direction générale des Loisirs. Selon les responsables de cette administration sous tutelle du ministère de la Jeunesse et des sports, les éventuels candidats au voyage ont encore jusqu'à cette fin de semaine pour s'inscrire sur les listes ouvertes dans leurs services. D'autant que, renseignements, les départs pour les villes de l'intérieur du Gabon sont

prévus à partir du 31 juillet prochain. Quatre destinations sont ciblées : Lambaré (du 31 juillet au 20 août), Franceville (du 13 août au 2 septembre), Oyem (du 22 août au 11 septembre) et Koula-Moutou (du 27 août au 16 septembre 2015).

Tout comme l'année dernière, la mobilité des jeunes en direction de l'Afrique du Sud a également été reconduite, en deux vagues de voyageurs. La première vague, composée d'une vingtaine de « colons », est attendue à Cape Town dès le 25 juillet 2015, pour un retour sur Libreville le 15 août. La seconde vague, numériquement identique à la pre-



Photo : DR

Des "colons" de la DGL en visite sur site, lors d'un précédent centre de vacances.

mière, devrait prendre le vol du 29 août, et regagner la capitale gabonaise le 9 septembre prochain. Les postulants au voyage sur les

terres de Nelson Mandela, au-delà de devoir se frotter à leurs jeunes condisciples sud-africains et découvrir, finalement, leur mode de vie

autrement que par la télévision, la radio et le livre, profiteront de leur présence dans ce pays pour essayer de parfaire leurs manières de la langue anglaise, dans le cadre d'un bain linguistique programmé par les responsables du centre de vacances.

Si le départ hors du Gabon ne concerne surtout que les élèves du secondaire, ceux du primaire n'en sont pas moins gâtés. D'autant que la direction générale des Loisirs a confectionné pour eux un programme qui allie à la fois découvertes, jeux ludiques et apprentissages divers dans le domaine culturel gabonais. Des moments qui restent souvent

inoubliables, ainsi que l'attestent, d'ailleurs, d'anciens jeunes participants à ces rencontres. Et qui exhortent les parents à inscrire leurs enfants pour leur permettre un tant soit peu de « décompresser » après une année scolaire particulièrement agitée. Ainsi que le soulignait l'ancien directeur général des Loisirs, Sylvain Lindzondzo Dynah, l'accès des enfants ou des adolescents aux centres de vacances et de loisirs constitue, en effet, un élément constructif de leurs besoins fondamentaux. Cet accès participe à leur épanouissement personnel et favorise le processus de socialisation du jeune.

A l'occasion de la célébration de la Journée internationale Nelson Mandela, samedi dernier

Don à l'orphelinat S.O.S Mwana

F.B.E.M

Libreville/Gabon

A L'OCCASION de la célébration, samedi dernier, du Mandela Day, (entendez, la Journée internationale Nelson Mandela), le Conseil national de la jeunesse du Gabon (CNJG) a offert un don aux enfants abandonnés de S.O.S Mwana, orphelinat situé au quartier Cosmopark, dans le 3e Arrondissement de Libreville.

Une donation multiforme, composée de produits alimentaires, vêtements et d'un repas, en cette journée commémorative initiée en 2009 par les Nations-Unies en l'honneur de l'illustre personnage. Plantant le décor, Elisabeth Esther Minkue Mbile,



Photo : F.B.E.M

Andy Roland Nziengui Nziengui et Elisabeth Esther Minkue Mbile, remettant symboliquement le don à Paulin Mouiala de S.O.S Mwana. Photo de droite : Les enfants de S.O.S Mwana chantant leur hymne, les bras levés, en signe de lutte.

conseiller responsable du Mandela Day, a parlé d'un Conseil national qui, "dans sa vision d'une jeunesse unie dans l'action, d'une jeunesse plurielle, mais surtout soli-

taire et au service de l'éducation des enfants, a tenu à consacrer 67 minutes de son temps à donner de soi, en référence aux 67 années de lutte pour les droits humains

consacrées par Papa Mandela tout au long de sa vie..." "Sachant ainsi, que quelques-unes des valeurs défendues par Nelson Mandela était l'égalité entre les sexes,

la promotion et la protection des droits de l'homme, des droits de l'enfant et autres groupes vulnérables, nous sommes heureux d'être des vôtres en ce jour, pour échanger avec vous un moment d'amour et de partage", a-t-elle dit.

En réponse, le directeur de l'orphelinat, Jean-Pierre Kapet, a souhaité plein succès aux bienfaiteurs, tout en les remerciant "d'être venus rencontrer en ce jour, rencontrer leurs petits frères, et peut-être même leurs enfants abandonnés... Si tout le monde au Gabon prenait des initiatives de la sorte, en s'en-

gageant de manière désintéressée auprès des défavorisés, le pays ne s'en porterait que mieux", a-t-il estimé. Avant que son collaborateur, Paulin Mouiala, ne réceptionne symboliquement les ca-

deaux. Autres moments forts de cette cérémonie, la diffusion de films sur Nelson Mandela, afin que les jeunes orphelins puissent s'approprier l'immensité du personnage, et de la lutte qu'il a faite sienne. Mais aussi, une perspective de partenariat entre le CNJG et SOS Mwana en particulier, et pour les enfants défavorisés en général, évoquée après la cérémonie par Andy Roland Nziengui Nziengui, président de l'institution de jeunesse. Ce dernier envisage ainsi "un plaidoyer national pour aider au renforcement de capacités de ces orphelins et enfants démunis", parce qu'un enfant n'est pas seulement un être qu'il faut protéger et nourrir, mais aussi, un être qu'il faut éduquer.

Soulignons que le CNJG, institution apolitique, a pour mission directe le suivi et l'évaluation de la mise en œuvre de la politique nationale de la Jeunesse du Gabon.

Journée mondiale des compétences des jeunes

Savoir au mieux quoi revendiquer

SNN

Libreville/Gabon

LE Conseil national de la jeunesse du Gabon (CNJG) a organisé, mercredi dernier, à son siège sis aux Bas-de Gué-Gué, une cérémonie commémorative, - pour la première fois -, la Journée mondiale des compétences des jeunes. Elle a été célébrée, cette année, par la communauté internationale autour du thème "Les compétences des jeunes pour le travail et la vie dans l'agenda d'après 2015".

Au Gabon, cette journée a été marquée par la présentation d'une série de communications à l'endroit des jeunes responsables de coopératives scolaires et mutuelles universitaires, des présidents de plusieurs mouvements de jeunesse, et de l'inspecteur de la Jeunesse et des sports, Massaye Boulingui Nguoungui. Objectifs : renforcer les compétences des uns et des autres en favorisant leur appropriation de la politique nationale de la jeunesse gabonaise. A cette occasion, la 2e vice-



Photo : SNN

Les principaux intervenants, dont l'inspecteur de la Jeunesse et des sports, Massaye Boulingui Nguoungui (extrême gauche).

présidente du CNJG en charge de l'entrepreneuriat, l'emploi et l'insertion socio-économique de la jeunesse, Anouchka Fatima Ntoutoume a insisté sur l'importance pour la jeunesse gabonaise de se considérer comme un pilier du développement de son pays. "Je vous invite avec moi à croire en vous, en vos compétences, en vos idées, en vos projets et à libérer votre potentiel. Nous n'avons pas que des droits, nous avons également des devoirs, notamment l'appropriation et la maîtrise des programmes de la politique nationale de la jeunesse dans son ensemble", a-t-elle déclaré. Ajoutant que l'implication et la contribution de la jeunesse gabonaise dans la

mise en œuvre de ce programme garantiront à ces derniers non seulement le renforcement de leurs compétences, mais aussi et surtout leur permettront de devenir une meilleure force de proposition et un moteur de développement pour le pays.

Les différentes communications qui s'en sont suivies ont eu le mérite de présenter à l'assistance, d'une part, l'historique de la journée célébrée avec, notamment, les ambitions poursuivies par celle-ci. Pour éclairer les participants sur l'importance de cet événement, le conseiller jeunesse en charge de la recherche scientifique de l'innovation, Jovanie Eyenga, a rappelé

que "la Journée mondiale des compétences des jeunes a été instaurée le 13 novembre 2013 par l'Assemblée générale des Nations unies. Celle-ci place alors le jeune au centre de la promotion, du renforcement des capacités, de l'acquisition des compétences diversifiées et spécifiques aux politiques générales des États".

Par ailleurs, les jeunes ont également été édifiés, entre autres, sur la politique nationale de la jeunesse, qui peut s'entendre de façon générale comme une stratégie gouvernementale prenant en compte les besoins et les attentes des jeunes. Autrement dit, elle est l'expression de la détermination des choix du gouvernement à l'intention des nouvelles générations. Sa mission est d'aider à la prise de bonnes décisions et d'assurer la participation des jeunes dans toutes les sphères de la société en tant qu'acteurs et bénéficiaires du développement, a indiqué Steve Anderson Bandzambi. Exhortant ces derniers à se l'approprier, afin de savoir au mieux quoi revendiquer auprès de leur gouverne-

